

# Una decisión bajo "cuatro llaves"

***"Como gremio que agrupa a la Gran, Mediana y Pequeña Minería, hemos reaccionado con sorpresa y férrea defensa de la ENAMI, por cuanto creemos que, despojar a esta empresa de su principal activo, es un mal negocio".***

Aunque no exista una confirmación oficial, es un hecho no desmentido que el directorio de la Empresa Nacional de Minería (Enami) decidió, en una sesión secreta, iniciar contacto directo con Codelco para enajenar el 10% que la estatal mantiene en Quebrada Blanca, determinación que se hizo bajo "cuatro llaves" y que incluso implicó la obligación de confidencialidad a los directores para evitar que la noticia se hiciera pública.

Como gremio que agrupa a la Gran, Mediana y Pequeña Minería, hemos reaccionado con sorpresa y férrea defensa de la Enami, por cuanto creemos que, despojar a esta empresa de su principal activo, es un mal negocio, que no soluciona los graves problemas que Enami tiene y, por el contrario, la disminuye patrimonialmente.

Frente al silencio de las autoridades sectoriales, hemos planteado que mientras Enami tenga otras opciones, como por ejemplo liquidar los stocks que mantiene sin procesar, es pésimo negocio insistir en la venta del 10% de Quebrada Blanca, como mero paliativo a su difícil situación financiera.

De la misma manera, creamos una Comisión Especial conformada, entre otros, por el ex presidente de la CPC y de SONAMI, Alberto Salas; el CEO de Collahuasi, Jorge Gómez, así como Jorge Pavletic, de la Asociación Minera de Taltal, y Eduardo Catalano, presidente de la Asociación Minera de Copiapó, junto a la mesa directiva del gremio.

La idea es trabajar nosotros mismos en un conjunto de propuestas, a falta de una definición integral desde el sector público.

Enami necesita una reestructuración financiera y operativa integral que permita mejorar su eficiencia y hacerla rentable. En esta línea es fundamental incorporar nuevas tecnologías y prácticas sostenibles, de modo de responder a las exigencias normativas y ambientales nuevas. Asimismo, y a la luz de lo que hemos visto en este proceso, vemos que es urgente plantearse un nuevo modelo de gobernanza, que permita poner los intereses de la compañía por sobre los ciclos políticos y las presiones de las administraciones de turno.

Hemos expuesto nuestra opinión y nuestros argumentos a la ministra de Minería, pero hasta ahora no hemos tenido señales de que se pretenda atender nuestros argumentos y echar pie atrás.

Con ocasión de una manifestación que se llevó a cabo en Santiago el pasado 17 de julio, entregamos una carta al presidente Gabriel Boric en que le planteamos los inconvenientes de seguir adelante con esta operación.

Esperamos que no se concrete el proceso de venta del 10% de Enami en QB. Consideramos que ha sido llevado de forma dudosa, en medio de un secretismo injustificado, sin la debida transparencia, pero además, que es un mal negocio y no resuelve los problemas de fondo de la empresa.

Como gremio con 140 años de historia, hemos salido en esta ocasión en defensa de la pequeña minería, tal como lo hemos hecho en el pasado con nuestros asociados de la Gran y Mediana Minería.

Jorge Riesco  
Presidente